

令和4年 第4回

江戸川区教育委員会定例会会議録

日 時：令和4年2月25日（金）午後1時

場 所：教育委員会室

教育長	千葉孝
教育長職務代理者	庭野正和
委員	井戸道代
委員	平井俊一
委員	蓮沼千秋

事務局	教育推進課長	飯田常雄
	学務課長	大關一彦
	教育指導課長兼教育研究所長	
		近津勉
	学校施設課長	石塚修
	統括指導主事	百々和世
	統括指導主事	千葉一知

書記	教育委員会事務局	
	教育推進課庶務係長	杉浦佳之
	同 主査	志村一彦

千葉教育長	<p>開会時刻 午後 1 時</p> <p>ただいまより、令和 4 年第 4 回教育委員会定例会を開催いたします。</p> <p>日程第 1、署名委員を決定いたします。庭野委員と蓮沼委員にお願いをいたします。</p> <p>続いて、日程第 2、教育関係事務報告にまいります。「教育委員会後援名義の使用承認について」の報告をお願いします。</p>
飯田教育推進課長	<p>それでは、私から 1 件報告をさせていただきます。お手元の教育委員会後援名義使用申請一覧をご覧ください。</p> <p>今回 3 2 回目の後援名義の申請でございます。行事名は、あいさつ運動キャンペーン。申請者は、江戸川区青少年育成地区委員長会会長でございます。事業の目的・概要につきましては、「あいさつ運動」を区内全域で展開し、地域の連帯感を高めながら、子どもたちの健全育成を図る。区広報、地区委員会広報などにキャンペーン記事を掲載し、各施設や町会などの掲示板にポスターを掲示するというものです。実施日時は、令和 4 年 4 月 1 日（金）～ 5 月 3 1 日（火）までの 2 か月間。実施会場は、江戸川区全域。対象の範囲が区内の青少年、地域住民でございます。経費の徴収や賞状・副賞等はありません。参考といたしまして、あいさつ運動キャンペーンの実施要項と、ポスターのデザイン案をつけさせていただきました。</p>
教 育 長	<p>この件につきまして、ご質問、ご意見はありますか。</p>
庭 野 委 員	<p>挨拶をする人とされる人の意識の違いというか、している人が相手を見て、私はしているのにしていないなとかというふうに自分勝手に思うことがあります。挨拶を受けた人はなかなか声では出せないとか、ちょっとまだ知らない人から言われても何ともできないなというふうに事情もいろいろあると思います。挨拶の仕方もいろいろで、その人のとり方によるんですけども、挨拶したら必ず返しなさいというような、そういう頑なな考えではなくて、見返りを求めず挨拶を自分からするという、そういう気持ちでやってくれば、みんなが和気あいあいというのでしょうか、そういう意味でうまくいくと思います。ぜひ、そういったところも少し留意をしながら挨拶運動を展開していただければなというふうに思います。</p> <p>それから、このポスターについてですが、大事なところは右の真ん中にある「あいさつのきほんは家庭から」というところだと思うんですね。起きた</p>

	<p>ときに家族がお互いにおはようとかおはようございますとか言っているかどうか。その辺から始まるのではないかなと思うんですけども、そういったことができていると、意外と外でも声が発しやすいくということになるのではないかなと思います。この家庭からというところもしっかりと抑えていただければ、この挨拶運動、うまくいくと思います。よろしく願いいたします。</p>
教 育 長	<p>ありがとうございます。</p>
蓮 沼 委 員	<p>ある小学校に訪問したときがあって、その校長先生と話したときも、学校だよりを見ても、子どもたちの挨拶にふれていました。学校には挨拶ものさしというのかな、例えば、今、庭野委員おっしゃっていましたが、声を出すだけではなくて、会釈。例えば、廊下通りながらちょっと目線があって、そこでこんにちはとか言うのも変じゃないですか。ちょっと会釈するとか、そういう自然な動作を教えるというのもひとつですよ。呼びかけもとてもいいですね。</p> <p>前に比べると相当挨拶するようになったかなと感じています。ある中学校にいくと、部活を中断してみんなでということもありますが、逆にそれはやり過ぎじゃないかと思います。そのとき校長先生は、挨拶が自慢なんですよと言っていたんですけども、挨拶を受けるほうとしては別に作業やめてまでされることは望んでいません。自然な形で挨拶したり会釈したりというのが必要な部分というかね、中身も充実させていただければなと思います。</p>
平 井 委 員	<p>特に、朝の挨拶の声かけ、小学校でも中学校でもどこでもやっていると思うんですけども、PTAの会員、保護者が輪番制で代わりばんこにやっていました。朝校門で生徒会の生徒ですけども朝の声かけをしている学校もあります。私も経験がありますが、やはり一生懸命挨拶をする人、は毎日家でも挨拶して来ているんだろうなと。しない子は、多分、毎日家でもしていないんだろうなというような印象を受けたことがありました。</p> <p>先生方はその場その場で雰囲気に関わらない挨拶の仕方ではなくて、気持ちよく挨拶するようなことが朝から始められればいいのかと思います。篠崎中学校のPTAの先輩に聞いたことあるんですけども、当時、学校が荒れていて何とかしなきゃいけないねという中で、朝の挨拶運動を企画したというのを聞きしたこともありました。挨拶によって少しでも環境が良くなればと思います。</p>

教 育 長

他になければ、ただいまの報告事項を了承いたします。
以上を持ちまして、令和4年第4回教育委員会定例会を終了します。

閉会時刻 午後1時7分